



## Rencontre de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille avec les dirigeants de la délégation iranienne à la X session de la Commission russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-Islam »



Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence moscovite les participants de la X session de la Commission russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-islam » le 26 septembre 2016.

La X session de la Commission a lieu les 26 et 27 septembre 2016 à Moscou. Le Primate de l'Église orthodoxe russe a adressé un message aux membres de la réunion.

Prenaient part à la rencontre avec Sa Sainteté l'Ayatollah Mohammad Ali Taskhiri, Conseiller du leader

suprême de l'Iran, Abouzar Ibrahim Torkaman, chef de l'Organisation pour la culture et les relations islamiques et l'ambassadeur plénipotentiaire et extraordinaire d'Iran en Russie, Medhi Sanai.

Participaient aussi à la rencontre le chef de la délégation de l'Église orthodoxe russe à la X session de la Commission russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-islam », le métropolite Théophane de Kazan et du Tatarstan, et le secrétaire du DREE au relations interreligieuses, le prêtre Dimitri Safonov.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe, accueillant l'ayatollah Mohammad Ali Taskhiri, a rappelé que sa première rencontre avec son hôte datait d'environ vingt ans, et avait eu lieu à Téhéran. « Nous avons alors formulé l'idée de la nécessité d'un organe permanent pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et les musulmans iraniens ».

Le Patriarche Cyrille a donné une haute évaluation de l'activité de la Commission commune russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-islam », qui a mis en évidence la similitude de la position des deux religions sur de nombreux problèmes d'actualité : « Je suis heureux que l'initiative que nous avons formulée ensemble, cher frère Taskhidi, ait eu de si heureuses conséquences. Le groupe de travail que nous avons fondé pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et les musulmans d'Iran a montré que le dialogue interreligieux aide les peuples à mieux se comprendre et à parvenir à une certaine concorde sur des problèmes d'actualité extrêmement importants. Je trouve en effet important que nous nous soyons opposés et nous opposions dans le cadre de la Commission aux défis du laïcisme agressif, dirigés notamment contre les bases morales de nos religions. S'appuyant sur nos doctrines, nous avons, durant vingt ans, échangé nos opinions sur les thèmes clés du monde moderne. Et le dialogue a montré que nous avons beaucoup en commun. »

S'adressant à M. Abouzar Ibrahim Torkaman le Primat de l'Église orthodoxe russe a aussi rappelé sa rencontre, en 2012, avec les participants de la VIII session de la Commission russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-islam » : « Il y a quatre ans, vous avez aussi assisté à une rencontre semblable. Vous étiez alors directeur de la représentation culturelle de l'Ambassade d'Iran en Russie. Je voudrais vous dire que nous avons positivement apprécié le haut niveau de relations qui s'est instauré entre l'Église orthodoxe russe et l'Organisation pour la culture et les relations islamiques en Iran que vous dirigez actuellement. Votre organisation poursuit le dialogue interreligieux avec les représentants de communautés religieuses de nombreux pays du monde. »

Sa Sainteté a souligné qu'elle accordait une grande importance au développement du dialogue entre les communautés religieuses qui partagent beaucoup d'opinions en commun sur la place de l'homme dans le monde, sur la nature de la morale humaine et sur les rapports entre les hommes. « Je pense que l'Organisation pour la culture et les relations islamiques de l'Iran, de même que l'Église russe, recherchent et, grâce à Dieu, trouvent des partenaires de dialogue avec lesquels, d'une part, il est très

intéressant de discuter ces thèmes, et d'autre part, ce qui le principal, on parvient à des résultats permettant de contribuer réellement à la résolution des problèmes complexes de la société actuelle » a déclaré le Patriarche.

« M. Ibrahimi, vous avez travaillé durant des années en Russie, vous connaissez bien la culture russe. Je présume que la connaissance de la culture russe, de la culture orthodoxe vous aident aujourd'hui au poste que vous occupez, pour le plus grand profit de votre peuple, des relations avec les pays amis, les peuples et les religions » a constaté le Primat de l'Église russe.

Selon Sa Sainteté, la prochaine réunion de la Commission commune russo-iranienne pour le dialogue contribuera à l'établissement d'une paix solide et juste.

« Notre travail doit être au service de la paix et parvenir à des résultats concrets. Il faut que le monde sache que les orthodoxes et les musulmans aspirent à une paix juste. C'est l'aspiration commune à une paix juste qui est l'un des fondements de notre foi » a conclu le Primat de l'Église russe, disant espérer que le travail de la Commission commune « servirait à la consolidation des relations entre nos religions, au développement des relations entre les peuples de Russie et d'Iran ».

Les visiteurs ont chaleureusement remercié Sa Sainteté de son accueil et son intérêt constant pour le dialogue interreligieux et la coopération russo-iranienne.

La suite de l'entretien a porté sur les activités de la Commission commune russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-islam » et ses projets pour la poursuite des rapports.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49185/>